# das Krankenhaus April.2008

#### Editorial

297 Bund und Länder in Verantwortung

#### Politik

- 301 Krankenhäuser in der Politikfalle Bund schiebt Finanzverantwortung auf die Länder
- 306 GKV saniert Krankenhäuser ruiniert
- 308 BMG: Konsolidierung der Krankenkassen ist weitgehend abgeschlossen
- 308 DGB: Finanzierung der Krankenhäuser unzureichend
- 310 Finanznot der Krankenhäuser beenden
- 312 Sachsens Gesundheits- und Sozialministerin fordert Abschaffung des Sanierungsbeitrages
- 314 Rürup-Expertise: Das Wichtigste in Kürze
- 315 NRW und Bayern: Heftige Kritik an Ulla Schmidts Plänen
- 316 BMG: Ordnungspolitischer Rahmen der Krankenhausfinanzierung ab 2009
- 319 DKG: Reform der Finanzierungsgrundlagen notwendig

320 Ministerpräsident Oettinger: Schmidts "unbedachter Schnelischuss"

### DRG-System

- 321 Ausgewählte Fallvergleiche innerhalb der MDC 15 über sechs DRG-Katalogversionen Johannes Wolff/Simone Burmann/Jürgen Malzahn
- 329 Rehabilitanden-Management-Kategorien (RMK) Ausweg für die Reha?

  Die Entwicklung eines Klassifikationssystems für die medizinische Rehabilitation schreitet voran

### Finanzierung

Dr. Boris Rapp

336 Zukunftsgerichtete Instrumente der Krankenhaussteuerung – ein Plädoyer für die Kostenträgerrechnung

Mathias Larbig/Prof. Dr. Dagmar Ackermann

## Management ·

- 345 Kombinierte Analysen zur Steuerung von Kliniken Krankenhaus-Controlling aus der Praxis
  Dr. Andor Toth/Alexander Bitsch
- 350 Vermeidung von Kindesverwechslungen im Krankenhaus

Dr. Karl Blum/Stephan Potthoff/Dr. Stefan Paech

301

Bundesgesundheitsministerin Ulla Schmidt hörte beim Frühlingsempfang der DKG am 11. März 2008 in Berlin aufmerksam zu, umkurvte in ihrer Erwiderung auf DKG-Präsident Dr. Rudolf Kösters jedoch slalomartig die wirklichen "Knackpunkte", mal mit dem Hinweis auf die nicht weg zu diskutierenden Versäumnisse der Länder bei der Investitionsfinanzierung, mal mit dem Hinweis auf die "unterschiedliche Situation" der Krankenhäuser. Eine wirkliche Entlastung der Krankenhäuser in dem von ihr selbst zu verantwortenden Bereich der Budgets wollte sie vor den fast 700 Teilnehmern der Veranstaltung nicht in Aussicht stellen.

Ve \ A. 30